



# L'Onction

Journal des bonnes nouvelles N°5 Décembre/Janvier 2022

Une once de douceur pour les plus pauvres d'entre nous



## EDITO

Dans l'obscurité d'un hiver imprégné d'inquiétude virale, L'Onction tente modestement de relever le défi de la luminescence. Chacun de nous emplit sa petite lampe d'huile "Chez Madeleine", l'enflamme en contemplant le petit enfant posé dans la crèche et repart la porter à ceux qui sont plus loin, en les invitant à venir à leur tour. "Venez et voyez ! Il y a là, autour du plus petit, un brasier d'amour qui est prêt à vous réchauffer le cœur."

Que cette année qui s'ouvre nous donne l'audace de porter cette douce lumière sur les chemins les plus sombres.

*En lui était la vie, et la vie était la lumière des hommes ; la lumière brille dans les ténèbres, et les ténèbres ne l'ont pas arrêtée (Évangile de Jean, chapitre 1)*

## CITATION DU MOIS : CHRISTIANE SINGER

*« Tout ce dont je vis aujourd'hui, j'en ai eu l'intuition enfant : le fait de savoir que chacune de nos existences est un rendez-vous ; qu'on peut le rater ou le célébrer... Je pressentais que chacun d'entre nous a, à son échelle, la charge du monde. ...Et d'un seul être peut partir un tel rayonnement, qu'il répare une famille, un village, une entreprise. »*

**PAGE 2**  
**RELIRE ENSEMBLE LA MISSION**

**Grande joie Chez Madeleine +  
Douceur à l'extérieur+  
Samia +  
Gaby**

**PAGE 3**  
**L'ONCTION AUJOURD'HUI ET DEMAIN**

**La semaine Chez Madeleine+  
Le monde a faim de douceur+  
Épiphanie+ Cœur qui écoute+  
Récits de vie**

**PAGE 4**  
**ON A BESOIN DE VOUS. OUI, VOUS !**

**On a besoin de chacun de vous**

## Grande joie “Chez Madeleine”



Grande joie “Chez Madeleine” : du 1 au 21 décembre, on recevait tous les après-midis du lundi au jeudi et les vendredis matins.

Grande joie des nombreux visiteurs et visiteuses déjà venus nous rejoindre pour une petite halte autour de la crèche

offerte par Emma et Tom. Des enfants, des femmes, des hommes, des vieillards, des jeunes, des habitants de Miramas mais aussi de Marseille, Aix, Salon, Martigues, Lambesc ; des chrétiens, des musulmans, des chercheurs de Dieu et d'autres encore. Quelle merveille !

Avec eux, nous avons offert des mots pour Noël grâce aux plumes d'Alice et Didier ; nous avons chanté Noël emmenés par la joyeuse Babeth; nous avons marché dans la nature guidés par Yves, Nadia et Nadine; nous avons prié et partagé la messe grâce au père Benoît; nous avons cuisiné ensemble, partagé des repas de fête et offert des douceurs grâce aux dons et talents culinaires de Stéphanie, Eva, Danièle, Monica, sœur Catherine, Samia... (plein de photos sur les réseaux sociaux de L'Onction).

Merci aussi à tous ceux qui ont accepté d'enregistrer quelques paroles sur la crèche en répondant à nos questions. Tous ces courts « audio » ont nourri un charmant calendrier de l'Avent. A réécouter sur notre chaîne [YouTube](#).

## PAROLE LIBRE

*“Je n'avais jamais écrit à mon fils que je l'aime. Quand il a ouvert sa lettre il avait les larmes aux yeux”*



**Gaby,  
maman  
d'Alexandre,  
35 ans.**

## LA MISSION

## Douceur de l'extérieur



L'exposition “Que mon cri parvienne jusqu'à toi”, proposant aux jeunes de nous offrir un cri du cœur avec les mots des psaumes s'est installée au lycée *Viala de Salon-de-Provence* : joie.

Merci aux cadeaux que les parents de l'école primaire ont déposés dans la crèche de Chez Madeleine. Ils ont enchanté les femmes et les enfants venus partager un déjeuner de Noël ainsi que quelques jeunes lors du dîner de Noël.

Malheureusement, la croissance de la pandémie a empêché la rencontre prévue entre membres de l'Onction, étudiants et lycéens pour parler de la pauvreté. Des raisons sanitaires ont aussi conduit à reporter notre présence tant espérée à *l'hôpital psychiatrique*.

Nous espérons que tout est partie remise pour 2022.

Enfin, merci à Jean-Claude Lefrere, à l'entreprise *NGE* et à Françoise pour leur invitation à la conférence sur l'explorateur *Shackleton*. Merci aussi pour leur générosité qui a permis que tous les bénéfices de ce moment soient reversés à L'Onction.

## ENTRETIEN



QUESTIONS À  
...SAMIA

LE VERSET DE LA NATIVITE QUI TE TOUCHE LE PLUS ? : “Un Sauveur vous est né.’ C’est la paix.

SI TU ETAIS UN PERSONNAGE DE LA

CRECHE ? : Marie, pour son amour puissant.

LE PERSONNAGE LE PLUS PAUVRE DE LA CRECHE ? Les bergers, mais ils sont heureux.

SI JESUS NAISSAIT AUJOURD’HUI, OÙ ? : Chez Madeleine ! Il serait bien.

UN SOUVENIR DE CRÈCHE ? : Je n’ai jamais eu de crèche. Un jour j’en aurai une belle.

TON CHANT DE NOËL PRÉFÉRÉ : Debout, resplendis !

Pendant tout le temps de l'Avent, des baptisés ont répondu à des questions sur la Nativité pour offrir un calendrier sur la chaîne [You tube](#) de L'Onction.

# Aujourd'hui et demain



## La semaine "Chez Madeleine"

A partir du 10 janvier, L'Onction vous accueille de nouveau "Chez Madeleine" les après-midi du lundi au jeudi et le vendredi matin (dans le respect des règles sanitaires)

Chaque jour, une petite voie différente est empruntée pour partager un peu de douceur et donner la parole aux plus pauvres d'entre nous.

**Lundi après-midi**, nous ouvrons l'oreille de notre cœur pour écouter et permettre de déposer ce qui est lourd à porter.

**Mardi**, la parole se fait voix, le cœur, chœur : on chante !

**Mercredi**, à nous de transmettre un message au monde : théâtre, photos, enregistrements, vidéos, travail manuel... tout est bon pour se faire entendre !

**Jeudi** c'est l'heure d'écrire, écrire des lettres qui viennent du fond du cœur, faire de nos vies des livres, participer à la rédaction de la good News Letter...

**Vendredi matin**, nous cuisinons ensemble avant de partager un bon repas.

**Tous les jours**, prière chantée à 17h 30.

**Du 3 au 7 janvier**, les après-midis, on reçoit toute personne voulant s'engager à nous aider à aimer. Prenez rendez-vous par téléphone ou mail et rejoignez-nous ! Des missions à distance sont aussi à pourvoir !

## Le monde a faim de douceur

**Bonne nouvelle** : ce fichu virus nous contraint à ouvrir les portes régulièrement et à sortir !

Nous avons donc prévu d'aller sur tous les chemins pour chanter, pour faire l'aumône d'aliments auprès des agriculteurs, maraîchers et commerçants et pour inviter à partager des repas.

Qui parmi vous qui lisez a l'audace d'un missionnaire ? Pas d'âge, pas d'autres qualités requises que la joie, l'humilité, le respect et la douceur. Ceux qui parmi nous ont un peu d'expérience vous raconteront comme c'est facile et joyeux.

Nous avons désormais un beau sweat de mission à enfiler pour être aisément reconnaissables. Il est en vente sur le site de L'Onction ou directement en passant « Chez Madeleine ».

N'hésitez pas à le porter et à l'offrir.



## Cœur qui écoute

Les sessions du parcours "Pour un cœur qui écoute" se poursuivent. Passionnantes. Le programme est en ligne, il reste parfois des places et nous envisageons la visio, épidémie oblige. Rejoignez-nous.

## Récits de vie

Nous lançons une série de récits de vie publiés par L'Onction. Vous voulez voir votre vie racontée et écrite par des jolies plumes, contactez-nous.

## Épiphanie

Contempler l'enfant : Comme les mages, venez voir l'enfant Jésus dormir dans la crèche de L'Onction et lui offrir un présent - une prière, un chant, un sourire, un petit vêtement, de l'encens... Nous avons des costumes pour vous. Nous immortaliserons la rencontre.

Galette offerte le mercredi.

# On a besoin de vous... Oui, vous !

*L'Onction ne se répand que grâce à des dons*

Chacun de nous a quelque chose à donner. Si vous ne savez pas encore quoi, venez, nous le découvrirons ensemble.



## Donnez de l'argent ou du matériel

- L'Onction vit de dons. Nous vivons le plus pauvrement possible mais devons faire face à des frais de loyers et quelques autres charges fixes.

MERCI à chacun de ceux qui ont donné cette année. Nous vous transmettons au courant de ce mois des reçus fiscaux. Continuez ! Écrivez-nous ou faites un don en ligne (liens dans l'article "On a besoin de vous", [lonction.blogspot.com](http://lonction.blogspot.com))

MERCI là encore aux nombreux donateurs particuliers et entreprises.

Nous avons encore besoin d'un frigo, un brasero, un vélo cargo, un lave-vaisselle...

Nous cherchons aussi des personnes qui veulent bien tirer des good news letter en format A3 couleur, nous en donner pour ceux qui n'ont pas d'accès informatique et les distribuer. Même demande pour les plaquettes de présentation de L'Onction, en A4 couleur



[associationlonction@gmail.com](mailto:associationlonction@gmail.com)



[@L'onction l'onction l'onction l'onction](https://www.facebook.com/Lonctionlonctionlonctionlonction)



[@l\\_onction](https://www.instagram.com/l_onction)



[lonction.blogspot.com](http://lonction.blogspot.com)

## Offrez vos talents

A L'Onction, tous les talents, tous les temps sont bienvenus. On peut donner une heure par mois, par semaine, par jour. Tout est bon à faire fructifier !

Nous avons besoin de bénévoles. Chacun de nous a au moins une heure par mois à offrir, au moins un talent à partager. Rejoignez-nous !

Nous cherchons d'urgence de l'aide en secrétariat, comptabilité, informatique (missions pouvant être assumées à distance), ménage, blanchisserie, musique, travail manuel...

**Tout autre talent est bienvenu. Manifestez-vous !**  
[associationlonction@gmail.com](mailto:associationlonction@gmail.com)



## Ils répandent déjà la bonne odeur de l'Onction baptismale :

**CLARA : 21 ans, étudiante en master 2 de psycho. Elle est là. C'est bien.**

**DIDIER : 65 ans, urbaniste. Il prête sa plume à ceux qui veulent prendre la parole.**

**MONICA : 70 ans, membre de la communauté des gens du voyage, elle a cuisiné pour nous. Chanté aussi. Merci pour son cœur et celui de Serge, son mari, qui aiment, simplement.**

**ET VOUS ?**